

SOCIAL

Alcatel : un appel à la grève pour demander des primes

Alors que la société a investi 120 millions à Calais et que son activité est en pleine croissance, la CFDT dénonce l'absence de redistribution des bénéfices aux salariés.

AMÉLIE SOIRANT
AMELIE.SOIRANT@NORDLITTORAL.FR

La CFDT appelle les salariés calaisiens d'Alcatel Submarine Networks à la grève, le mercredi 22 décembre, de 10 heures à 18 heures. L'objet de leur revendication : le pouvoir d'achat des salariés et les acquis sociaux. L'usine calaisienne de câbles sous-marins appartenant au Finlandais Nokia se porte pourtant bien et doit faire face à une forte demande des clients. « On a fait nos comptes, on est passé de 30 000 kilomètres (de câbles sous-marins produits sur le site, ndlr) l'année passée, à 40 000 cette année, on a travaillé bien plus que l'année dernière mais en termes de rémunérations, on a dû perdre presque un mois de salaire en prime », fait savoir un responsable syndical de la CFDT. « On n'a pas eu la participation au bénéfice. »

« On ne peut pas dire qu'on est trop gourmand. »

Un syndicaliste de la CFDT

Les raisons données aux salariés seraient les provisions faites pour les investissements dans l'outil de production. En effet, face à la demande croissante (notamment des GAFAM Google, Amazon, Facebook, Apple et



Une grève est prévue mercredi prochain. Illustration

Microsoft) qui investissent désormais dans leurs propres réseaux de câbles sous-marins sur la planète, ASN a investi « 120 millions sur le site de Calais » pour augmenter sa capacité de production.

EN 2022, DES OBJECTIFS JAMAIS ATTEINTS
« Plus on demande de travail aux salariés, moins ils ont l'impression d'être récompensés. La direction annonce 120 millions d'euros d'investissement, on a demandé une prime Macron de 1 000 euros à 500 salariés, ils n'ont pas été capables de nous la donner. On a dû se contenter de 300 euros. 500 000 euros par rapport à 120 000 millions, on

ne peut pas dire qu'on est trop gourmand » poursuit le délégué syndical. « En 2022, les défis seront nettement plus grands (+60 000 km). Avec ces perspectives d'activité industrielle très intense, nous sommes en droit de réclamer du progrès social et des primes à la hauteur du travail qu'on nous demande ! », exprime la CFDT dans un tract appelant à la grève. Lors du conseil de l'agglomération Grand Calais Terres et Mers en octobre dernier, les élus avaient décidé de verser une aide de 500 000 euros à l'entreprise. ■

Contactée, nous n'avons pas reçu de réponse de la direction à l'heure du bouclage.

COVID-19

L'Afapéi touchée par 30 cas Covid

C'est par un message reçu de la direction générale de l'Afapéi que les salariés du foyer Arc-en-Ciel, le FAM (foyer d'accueil médicalisé), de Calais, ont appris que l'accueil de jour devait fermer ses portes jeudi dernier « et ce jusqu'à nouvel ordre », indique la direction générale, en accord avec l'Agence régionale de santé des Hauts-de-France. Quatre établissements de l'Afapéi (Résidence Bord de mer, les Tilleuls à Ardres, l'IME du quai de l'Yser, et le FAM rue Platon) comptabilisent une trentaine de cas de Covid. « La situation doit nous inciter au renfort des gestes-barrières », poursuit la direction générale dans son SMS. La directrice du FAM a confirmé hier la fermeture de l'accueil de jour. Concernant les trois autres structures citées, aucune d'elles n'était joignable hier. La direction générale ne souhaitait pas s'exprimer, pour en savoir davantage sur



Le foyer a dû fermer son accueil de jour.

le fonctionnement de la résidence Bord de mer, des Tilleuls et de l'IME. Toujours est-il que quelques jours plus tôt, le 10 décembre, la direction générale avait informé que des

campagnes de tests avaient été réalisées dans les structures, le Covid-19 étant véritablement de retour. L'incitation au rappel vaccinal était également d'actualité. ■ FLORENT CAFFERY

En image



SPECTACLE

Hier soir, le Dragon de Calais a rassemblé plusieurs centaines de personnes pour son spectacle hivernal. Après une représentation près de la nef où l'animal a encore émerveillé petits et grands, c'était l'heure de la marche aux flambeaux. Le public a pu se procurer des petites lumières pour accompagner le Dragon dans sa marche le long de la Digue.

L'ACTUALITE EN FLASH

FÊTE

Modification des horaires de bus

Le 24 et le 31 décembre, les derniers départs du Théâtre vers les terminus de chaque ligne se feront à 18h45 sauf pour les trois destinations: Ligne 1 vers Marck Rond point d'oye (18h33), Ligne 5 vers Sangatte Descenderie (18h15) et Ligne 8 vers Pont d'Ardres (18h32). Les derniers départs des terminus de chaque ligne vers le Théâtre auront lieu à : Ligne 1 : Cité Europe à 19h08, Aéroport de Marck à 19h et Rond Point d'Oye 19h ; Ligne 2 : Lycée du Détroit à 19h et La Roselière à 18h49 ; Ligne 3 : C.C. La Française à 18h45 et Cliniques du Virval à 19h05 ; Ligne 4 : Utrillo à 19h et Porte de Paris à 18h47 ; Ligne 5 : Sangatte Descenderie à 18h49 ; Ligne 6 : La Bien Assise à 18h40 ; Ligne 7 : En direction des Cailloux à 18h45 et En direction de la Nation à 18h45 ; Ligne 8 : Pont d'Ardres à 18h25 et Zone des Cailloux 18h14 ; Ligne 10 : Dernier départ des Palominos à 18h18 et Dernier départ de La Roselière à 18h47, Ligne 13 : Place des Poilus à Guînes à 18h46. Aucun bus ne circulera les samedis 25 décembre 2021 et 1er janvier 2022.

LE BAIN DÉCALAIS
@BAINDECALAIS

PRÉSENTE
À 12H02

LE BAIN DU NOUVEL AN
SUR LA PLAGE DE CALAIS LE

01.01.2022